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Leichte Sprache 

 
Datum: 14. August 2025  
 
 

Leichte Sprache beim Bund 
 
Der Bund informiert seit einem Jahr auch in Leichter Sprache.  
Das Kompetenz-Zentrum für Leichte Sprache (KLS)  
vereinfacht die Informationen. 
 

Verstehen heisst entscheiden 
Der Bund will Menschen mit Behinderungen stärker einbeziehen. 
Jeder soll sein Leben selbst bestimmen. 
Jeder soll selbst entscheiden, wo er wohnt und arbeitet. 

Klare Informationen helfen, richtig zu entscheiden. 
Doch Informationen sind manchmal schwer zu verstehen. 
Besonders für Menschen mit einer Behinderung, 
die eine Lese-Schwäche haben. 

Das Kompetenz-Zentrum 
Der Bund hat seit 1 Jahr ein  
Kompetenz-Zentrum für Leichte Sprache (KLS). 
Dort arbeiten 3 Fachfrauen.  
Sie vereinfachen Informationen  
auf Deutsch, Französisch und Italienisch. 
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Wichtige Themen 
Die Informationen haben unterschiedliche Themen: 
Wohnen und Arbeiten, aber auch 
Gesundheit, Sicherheit und Politik. 
Die Themen sind für Menschen mit Behinderungen wichtig. 

Zum Beispiel Informationen über die Grippe. 
Oder Warnungen bei Überschwemmungen. 
Auch politische Themen wie die Inklusions-Initiative. 

Alle vereinfachten Informationen stammen vom Bund. 
Zum Beispiel vom Bundes-Amt für Gesundheit 
oder von MeteoSchweiz. 

Beispiel-Texte 
Wie sieht Leichte Sprache aus? 

• Leichte Wörter 
• Kurze Sätze 
• Erklärungen und Beispiele 

Beispiele für Informationen in Leichter Sprache finden Sie hier. 

Die Leserinnen und Leser  
Das Kompetenz-Zentrum schreibt für Menschen  
mit Behinderungen und Lese-Schwäche. 
Es profitieren aber auch andere Personen von Leichter Sprache. 
Zum Beispiel Personen, die nicht gut Deutsch sprechen. 
In der Schweiz hat jeder Fünfte Mühe mit Lesen.  

Das Kompetenz-Zentrum 
Im Kompetenz-Zentrum für Leichte Sprache (KLS) gilt: 
Weiterbildung ist wichtig. 
Die 3 Fachfrauen bilden sich laufend weiter. 
Zum Beispiel zu Barrierefreiheit und künstlicher Intelligenz. 
Sie halten Kontakt zu Fachleuten und Universitäten.  

https://www.ebgb.admin.ch/de/informationen-in-leichter-sprache
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Die Leiterin heisst Katharine Patula.  

▪ Möchten Sie das Kompetenz-Zentrum kontaktieren? 
Schreiben Sie ein E-Mail an: facile@gs-edi.admin.ch 

mailto:facile@gs-edi.admin.ch
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